
 

平成 29 年度決算を認定！ 

 

娘も２歳８カ月となりました。あっという間ですね。最近は言うことを理解

したり、その上で嫌がったり、逃走したり(笑)。また、まだ何を言っているの

か分からないことが大半ですが、何かを伝えようとしてきます。というか、ず

ーっとしゃべっています。疲れないのでしょうか・・・？ 

遊ぶ時もそうですが、子どもの無限の体力に驚きつつ、自身の体力維持を誓

うのでした。ということで、大阪マラソン＆姫路城マラソン走ります！！ 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第７８号 平成３０年加古川市一般会計補正予算（第２回） 全会一致可決 

議案第８８号 加古川市放課後児童健全育成事業の実施に関する条例の一部を改正する条例を定めること 可決（賛成） 

議案第９２号 加古川市副市長人事につき同意をもとめること 全会一致可決 

認定第１号 平成２９年度加古川市一般会計歳入歳出決算 認定（認定） 

決議案第１号 議会事務事業評価に関する決議 全会一致可決 

NO.35 
2018年11月発行 リョータ ジャーナル 

未来へ！ 
～次世代に誇れる加古川のために～ 
 

なかむら亮太後援会 

あれ何だっけ？知っておきたい！政務活動費 

り ょ う た 

平 成 ３ ０ 年 第 ５ 回 定 例 会 

 

加古川市議会議員 

後 援 会 員 募 集 中 ！ 
 

なかむら亮太後援会では、後援会員を募集しております。会員の皆様には、後援会報のほ

か様々なご案内を差し上げます。また同時に、市政報告書をご近所にお配りいただけるボ

ランティアの方、後援会看板をご自宅や店舗等に設置いただける方も募集しております。 

ぜひ、下記までご連絡下さい。 

TEL：079-427-9395（会派控室）・079-425-3811 / FAX:050-3156-1255 /  

E-MAIL：info@ryotanakamura.com  HP：http://ryotanakamura.com/ 

1981年 4月 4日生まれ 平成 22年より現職・3期目 白陵中学・高校 

関西学院大学法学部卒、神戸大学大学院 博士課程前期修了（政治学修士） 

尊敬する人物は後藤田正晴・三木武吉・土方歳三 

加古川町木村にて、妻と娘（2 歳 8 か月）と 3 人暮らし。 

http://ryotanakamura.com/  なかむら亮太  検索 

リ ョ ー タ が ゆ く ！ と も に 成 長 ・ 子 育 て 日 記 

「聞いたことがあるけど…」「習ったような？」

そんな政治に関する用語を解説するコーナー！ 

これでニュースの裏側もわかるかも!? 

２７年度 ２８年度 ２９年度
財政力指数 0.873 0.887 0.900
経常収支比率（％） 90.9 92.0 93.8
実質公債費比率（％） 5.3 4.3 3.7

２７年度 ２８年度 ２９年度
一般会計 74,594,014 72,723,123 72,454,596
特別会計 18,953,340 19,694,733 18,683,616
合　　　計 93,547,354 92,417,856 91,138,212

主な財政指数 

市債残高の推移 

審査のポイント 
 

・財政力は向上 

・市債残高は減少 

・実質公債費比率は問題なし 

 （18%以上で大臣の許可・25%以上で

発行が制限される） 

・財政は硬直化が進んでいる 

・実質単年度収支は黒字 

・他、健全化判断比率は問題なし 

（千円） 

○太：政務活動費がまたニュースになったね。 

○先：元神戸市議が有罪判決を受けたね。架空

の請求などから詐欺罪に問われていた。 

○太：ほかの市でも似たことがあったね・・・ 

○先：基本的には本人の資質だけど、チ

ェック体制も甘かっただろうね。 

○太：どんなチェックをしているのかな？ 

○先：加古川では、報告書なら過去の資料から大きく

値段が変われば指摘を受けるし、枚数や配り方、対象

もチェックしているよ。紙面のルールも設けている。 

○太：たまに使わないことをＰＲする人もいるね。 

にゃん太君と 

にゃんこ先生 

「政務活動費って

どうなの？」 
○先：法で認められた活動のための費用を使わないと

宣言するのは、どうだろうね。 

○太：確かに無駄遣いはダメだけど、活動してもらわ

ないと困るよ・・・。 

○先：報酬では賄えない部分をカバーするものでもあ

るから、チェックを厳しく、適正に使うべきだね。 

※加古川市議会では、収支報告と領収書など全て 

インターネットで公開をしています。 

mailto:info@ryotanakamura.com


議会事務事業評価とは 

市議会が課題と考える事業をピックアップし、そ

の事業について審議した上で、来年度のあり方を

提言するものです。９月議会中に行います。 

最終日に提言を決議した後、市長にお渡しします。 

議会全体の意見として示すために決議まで行うこ

とがポイントで、全国的にも珍しい仕組みです。 

（全国市議会議長会の研修で取り上げられたことも） 

請願第１５号 一日も早く幼小中学校の全教室にエアコンの設置を求める請願書
請願第１６号 加古川市内公立小・中学校の教室への空調設備設置について

創政会 志政加古川 公明党 かこがわ市民 共産党 無会派 結果

請願第１５号 ○ × × × ○ ○１×２ 不採択
請願第１６号 ○ ○ ○ ○ ○ ○３ 採択

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 会 事 務 事 業 評 価 の 結 果 に つ い て 小 中 学 校 へ の エ ア コ ン 整 備 に つ い て 

総務教育常任員会 評価結果 

提案推進事業：現行通り 

業務改善に取り組む職員を育成することは必要

だが、件数の少なさや実現に時間がかかるなど課

題は多い。迅速な実現のための仕組みづくりをし、

職員のモチベーションアップにつなげてもらいた

い。 

また、主な目的を人材育成でなく政策提言・政

策立案に主眼をおいた制度の創出も提言する。 

なかむらチェック！ 

業務改善は仕事の中で当然のことなの

で、それを全庁的に進める仕組み、つま

り政策提言や政策立案にすべきで、所管

も企画部内で行うべき！ 

重 要 政 策提 言 を 市長 へ 提 出 し ま し た 

福祉環境常任委員会 評価結果 

病児・病後児保育事業、看護師配置事業：

拡充 

実施施設や看護師が配置されている保育所

は少なく、位置バランスも悪い。看護師配置

は補助金の増額、病児・病後児保育事業は新

規開設を促すため医師会へ積極的に働きかけ

てもらいたい。 

なかむらチェック！ 

広がらないのは補助が少なく経営を圧

迫するからである。子育て環境の整備

のため、積極支援すべき！ 

建設経済常任委員会 評価結果 

権現総合講演キャンプ場運営事業：拡充 

 平日の利用者が少ない点などが課題。利便

性を考慮した環境整備とともに、インターネ

ットを活用した予約環境の整備を検討し、市

内外へのＰＲを充実されたい。 

なかむらチェック！ 

費用対効果を考えた投資にすべき。

そもそもハイウェイオアシスの着地

点がハッキリしない限り、ハード整

備は控えるべき！ 

主な提言項目 

・事業のスクラップ＆ビルドの推進（特にスクラップ） 

・ウェルピーポイントの地域通貨化へ向けた制度設計 

・開発指導及びカミソリ地対策の徹底 

・不妊・不育症支援の補助金拡充 

・ハイウェイオアシス構想の早期決着 

・遊休資産の売却等適正管理と個別計画の早期策定 

・公共交通の強化 

以前より議会から要望も行っており、市長も施政方針演説で触れていたことですが、この夏の記録

的な猛暑を背景として、小中学校の普通教室へエアコンを整備することが正式に決定されました。 

 

スケジュール 

平成３２年の夏に、全校一斉に運用開始（平成３１年の夏休みに工事） 

予算 

整備費と運営費の合計で約３３億２５００万円（平成４５年まで・リース方式） 

 

 

Ｑ：なぜ平成３２年なの？ Ａ：授業を行っている時期に工事ができないため、

どうしても長期休暇、つまり３１年の夏休みに

工事をするしかないのです。 

※業務用エアコンのため、現在の学校の電源設備では容量が

足りないこともあり、大きな工事になります。 

エアコン整備Ｑ＆Ａ 

Ｑ：なぜリース方式なの？ Ａ：１０００もの教室に整備し同時にスタートする

ためには、資材と人員の確保が必要なためです。 

Ｑ：幼稚園は？ Ａ：創政会として、幼稚園への設置も求めています。 

※当局からも、次の課題と捉えている答弁あり。 

そのような中、請願も提出されました・・・ 

結果 

紹介議員は１５号が共産党、１６号は創政会以外の全会派。賛否と結果は上の通りです。 

すでに方向性が決まって動き出そうというものを審査すること、また同様のものを追って出すことに違

和感を覚えるところですが（そのため紹介議員にならず）、請願内容を審査した結果、私たちとしては内

容及び求めていることは同様であるとの判断のもと、どちらも賛成をしました。 

反対意見として、全教室に反対するものや、幼稚園は最も暑い時間はお迎えでいないというものがあり

ましたが、全教室とは「使用する」全教室と理解しますし、幼稚園児の体温調節能力を考えると小中学校

の後に幼稚園への整備も早期に行うべきと考えます。 


